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Ata nº 78 da Reunião Ordinária da Assembleia do Comitê de Gerenciamento das Bacias 
Hidrográficas dos Rios Cubatão e Cachoeira - CCJ 
Local:  Sala A117 – piso Térreo, Bloco A, campus da UNIVILLE - Joinville/SC 
Data:  22/03/2019 - Início: 15h30min (devido quórum) - Término: 17h 
 
Participantes: 

1. ACIJ – Elaine Cristine Scheunemann Fischer 
2. ACIJ – José Mário Gomes Ribeiro 
3. ROTARY CLUB JOINVILLE - PIRABEIRABA – Nivaldo Voigt 
4. UDESC – Virgínia Grace Barros 
5. SUBPREFEITURA DISTRITAL DE PIRABEIRABA – Mauro Möller 
6. SAMA – Adriano Stimamiglio 
7. SINDIPEDRAS – Gabriel K. Wolfart 
8. SEPUD – Marcos Alexandre Polzin 
9. AJAQ – Alcides Bergmann 
10. SINDIFIJ – Anderson Venturi 
11. CAJ – Pedro Toledo Alacon 
12. IMA – Marta Beatriz Macarrini 
13. EPAGRI – Onévio A. Zabot 
14. SDS / DRHI – Vinícius T. Constante 

 
Ouvintes: 

1. Francisco Barbosa Hackbarth – UDESC 
2. Trezene Botoko – UDESC 
3. Claudia Rocha – CAJ 
4. Bruna Carolina Pensky – UNIVILLE/FURJ 
5. Tamila Keine – UNIVILLE/FURJ 
6. Milena Boeger Kempner - UNIVILLE/FURJ 
7. Wellington da Silva Baldo – UNIVILLE/FURJ 
8. Therezinha Maria Novais Oliveira – UNIVILLE/FURJ 

 
Ausências Justificadas: 

9. Flávio Pavlov da Silveira e Tiago Alzuguir Guitierrez - MPF - Ofício 
10. Paloma Meneghini - CAJ - E-mail 
11. Manoel Luiz Vicente - APROÁGUA - Telefone 
12. Luiz Carlos Boebel - AJORPEME - Telefone 
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ASSUNTOS DISCUTIDOS: O Presidente José Mário Gomes Ribeiro abriu a reunião, saudou os 
presentes, apresentou a pauta do dia e confirmou entre os presentes o recebimento via e-mail 
da ata referente à última assembleia (nº 76, datada de 14 de dezembro de dois mil e dezoito), 
dispensando assim a leitura da ata que foi aprovada de forma unânime. Dando sequência à 
reunião, foram apresentados pelo Sr. Presidente os itens da pauta:  1.1.2) Deliberação do 
Relatório de Atividades – 2018: a Secretária Executiva - Elaine Cristine Scheunemann Fischer 
apresentou o resumo das atividades aos presentes, juntamente com fotos dos compromissos 
realizados, o Presidente colocou em votação o “Relatório de Atividades – 2019”, que foi 
aprovado de forma unânime pelos presentes; a pedido do Sr. Presidente, a Prof.ª Therezinha 
Maria Novais Oliveira - coordenadora da Entidade Executiva / UNIVILLE-FURJ, fez um breve 
relato sobre a função e finalidade da Entidade Executiva e apresentou a Equipe Técnica, 
atendendo o item de pauta 1.1.6) Palavra – Entidade Executiva e nova Equipe Técnica do Comitê; 
1.1.3) Deliberação - Plano de Trabalho 2019:  foi enviado aos membros de forma digital e 
apresentado pela Prof.ª Therezinha Maria Novais Oliveira; 1.1.4) Deliberação – Plano de 
Comunicação:  foi enviado aos membros de forma digital e apresentado pela assessora 
ambiental Tamila Kleine; 1.1.5) Deliberação – Plano de Capacitação:  foi enviado aos membros 
de forma digital e apresentado pela assessora ambiental Tamila Kleine; o Sr. Presidente após a 
apresentação dos três planos colocou em votação pelos presentes, onde os mesmos foram 
aprovados de forma unânime; 1.1.6.1) Convênio - FEHIDRO:  neste item a assessora ambiental 
Tamila Kleine apresentou aos presentes o quadro de Metas e Indicadores alinhados com o 
Governo do Estado, que são auditados pelas SDS, apresentou também um quadro com o status 
atual dos gastos do recurso até a presente data; 1.1.6.2) Auditoria SDS:  a assessora ambiental 
Tamila Kleine, comunicou aos presentes que a primeira auditoria por parte do Governo do 
Estado, foi realizada na data de quinze de fevereiro de dois mil e dezenove, onde participaram:  
os presidentes dos Comitês Cubatão e Cachoeira, Itapocu, a coordenadora da Entidade Executiva 
FURJ/UNIVILLE, os técnicos da diretoria de Recursos Hídricos da SDS, bem como demais 
integrantes das entidades citadas, no encontro foram apresentadas as ações dos Comitês e da 
Entidade Executiva para o cumprimento das metas estipuladas no “Termo de Referência” do 
Edital de Convênio da SDS com a Entidade Executiva dos Comitês; 1.1.7) Plano de Bacia:  o Sr. 
Presidente informou que o documento entregue no início da reunião, trata-se de uma moção a 
ser encaminha ao Governo do Estado, cobrando uma posição sobre o revisão do Plano de Bacia 
do rio Cubatão e elaboração do Plano de Bacia do rio Cachoeira, a Secretária Executiva informou 
que recebeu de presentes correções a serem ajustas no texto, não alterando o conteúdo da 
redação em si, isto posto, o Sr. Presidente colocou o texto em votação, que foi aprovado de 
forma unanime; 1.1.8) APA – Dna. Francisca:  o Sr. Presidente, informou aos presentes que foi 
acionado pelo Ministério Público Estadual, na condição de membro representante do CCJ no 
Conselho da APA – Dna. Francisca, a prestar esclarecimentos de forma escrita e protocolar junto 
ao Ministério Público Estadual, Inquérito Civil Público nº 06.2018.00005985-1, acerca do voto 
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sobre o projeto de instalação da atividade de “fabricação e comercialização de cerveja 
artesanal” do empreendimento Gutknecht Cervejaria Ltda. (Cervejaria Gutbrau); 1.1.9) Estações 
Meteorológicas:  o Sr. Presidente, informou aos presentes que técnico de São Paulo esteve na 
cidade de Joinville, por três ocasiões, para ajustar as estações, atualizar o software e migrar a 
operação das estações do sistema de satélite para GPRS; 1.1.10) Quadro atualizado de Entidades 
Membro do Comitê:  o Sr. Presidente, colocou em votação pelos presentes a exclusão de uma 
vaga do Grupamento “Usuários da Água”, pertencente a Companhia Águas de Joinville, para 
equilibrar a paridade entre os grupamentos, exclusão de vaga aprovada de forma unanime pelos 
presentes, na sequencia a Secretária Executiva, apresentou a atual composição das entidades:  
USUÁRIOS DA ÁGUA – Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Joinville - STR, Sindicato das 
Indústrias de Extração de Pedreiras no Estado de Santa Catarina - SINDIPEDRAS, Centrais 
Elétricas de Santa Catarina - CELESC, Associação Catarinense de Reflorestadores - ACR, 
Associação de Joinville e Região da Pequena, Micro e Média Empresa - AJORPEME, Sindicato das 
Indústrias de Fiação e Tecelagem de Joinville - SINDIFIJ, Associação Empresarial de Joinville - 
ACIJ, Associação Empresarial de Joinville - ACIJ, Companhia Águas de Joinville - CAJ, Companhia 
Águas de Joinville - CAJ, Associação Joinvillense de Aquicultores - AJAQ, POPULAÇÃO, 
ORGANIZAÇÃO E SOCIEDADE CIVIL:  Universidade do Estado de Santa Catarina - UDESC (Centro 
de Ciências Tecnológicas), Secretaria de Planejamento Urbano e Desenvolvimento Sustentável - 
SEPUD, Secretaria de Proteção Civil e Segurança Pública - SEPROT, Prefeitura Municipal de 
Garuva - PMG, Secretaria de Agricultura e Meio Ambiente - SAMA, Associação dos Proprietários 
de Terras da Mata Atlântica com Recursos Naturais - APROÁGUA, Subprefeitura Distrital de 
Pirabeiraba - SDP, Secretaria Municipal de Educação - SEC, Conselho Regional de Engenharia, 
Arquitetura e Agronomia de Santa Catarina - CREA, Câmara de Vereadores de Joinville - CVJ, 
Rotary Club Joinville – Pirabeiraba, GOVERNO FEDERAL E ESTADUAL:  Empresa de Pesquisa 
Agropecuária e Extensão Rural de Santa Catarina S/A - EPAGRI, 4º Pelotão de Polícia de Proteção 
Ambiental, Agência de Desenvolvimento Regional de Joinville – Governo Estado, Ministério 
Público Federal – Procuradoria da República, Secretaria de Estado do Desenvolvimento 
Sustentável - SDS, Instituto do Meio Ambiente – IMA; 1.1.11) Palavra – Secretaria de Estado do 
Desenvolvimento Econômico Sustentável, o Sr. Vinícius Constante, esclareceu aos membros do 
Comitê sobre o processo de seleção, renovação e substituição de organizações e membros nos 
Comitês de Bacia Hidrográfica, conforme estabelece a Resolução do CERH nº 19/2017, com base 
nessa nova diretriz, os processos de renovação das entidades membros dos comitês sofrerá 
alterações, visando dar mais transparência e deixar o processo mais democrático, 
oportunizando a participação de todos, este processo de renovação será realizada por meio de 
Assembleias Setoriais Públicas, as quais devem ocorrer no prazo de 2 anos a partir de dezembro 
de 2017, o Sr. Presidente, colocou que este processo de articulação somente será possível com 
a intervenção direta da SDS, para que a mobilização de adesão ao processo ocorra, o Sr. 
Presidente ainda colocou que será necessário fazer um Projeto de Captação de Recursos para 
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que este processo tenha êxito em acontecer; 2) Assuntos Gerais – Planejamento Estratégico:  o 
Prof.º Wellington da Silva Baldo, expôs aos presentes uma metodologia de Planejamento 
Estratégico Simplificado, com o objetivo:  o que queremos ser em 2022?, onde serão propostas 
ações pelo Grupo de Trabalho formado por 3 integrantes de cada segmento de membros do 
Comitê, e validadas em Assembleia, iniciativa aprovada entre os presentes. Formou-se 
previamente um grupo que será acionado pela Secretaria Executiva do Comitê e buscando 
parceiros faltantes para colaborar com o grupo. Sem que mais ninguém fizesse uso da palavra, 
o Sr. Presidente deu por encerrada a reunião da qual segue lavrada a presente ata. 
 

                                                                                    Joinville, 22 de março de 2019 
 
 
 
 
 
 

150 José Mário Gomes Ribeiro Elaine Cristine Scheunemann Fischer 
151 Presidente Secretária Executiva 

 


